

ISSN 0039-1735 (Print)
ISSN 2309-5318 (Online)

СТОМАТОЛОГИЯ

Том 102



5'2023

Научно-практический журнал
Основан в 1922 г.

МЕДИА  СФЕРА

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНО-ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

Седойкин А.Г., Кисельникова Л.П., Затевалов А.М., Ермольев С.Н., Фокина А.А.
 Применение аутофлуоресцентной микроскопии и лазерной флуометрии для изучения процесса деминерализации временных зубов *in vitro* 6

Хворостина М.А., Мокроусова В.О., Алгебраистова П.Ю., Недорубова И.А., Кузнецова В.С., Кулаков А.А.
 Исследование свойств трехмерных матриц, изготовленных методом антисольвентной 3D-печати, для восстановления обширных костных дефектов в стоматологии и челюстно-лицевой хирургии 14

Антонова И.Н., Орехова Л.Ю., Гончаров В.Д., Яшкардин Р.В.
 Результаты исследования очага начального кариеса эмали зуба человека *in vitro* с помощью атомно-силовой микроскопии 20

ТЕРАПЕВТИЧЕСКАЯ СТОМАТОЛОГИЯ

Мирная Е.А., Макарова О.В., Полянская Л.Н., Купец Т.В., Курило М.Н., Захарова И.А., Пипирайте Р.А.
 Влияние комбинированного применения отбеливающих зубных паст и электрических зубных щеток на показатели стоматологического здоровья молодых людей 18—25 лет 27

Рабинович И.М., Петрухина Н.Б., Ших Е.В., Поляков В.М., Сандлер И.В.
 Стоматологический гель Холисал на этапе консервативного лечения воспалительных заболеваний пародонта 34

ХИРУРГИЧЕСКАЯ СТОМАТОЛОГИЯ И ЧЕЛЮСТНО-ЛИЦЕВАЯ ХИРУРГИЯ

Брайловская Т.В., Надточий А.Г., Гаджикулиева А.К., Абаев З.М.
 Возможность получения костного аутотрансплантата с небной поверхности альвеолярного отростка верхней челюсти для устранения ограниченных костных дефектов 40

ОРТОПЕДИЧЕСКАЯ СТОМАТОЛОГИЯ

Черкашин Б.Ф., Фурцев Т.В.
 Протокол постановки искусственных зубов без использования прикусных валиков и его теоретическое обоснование 50

Бородина И.Д., Апресян С.В., Степанов А.Г., Бутков Д.С., Саносян Г.В.
 Клиническая эффективность окклюзионных шин в лечении пациентов с дисфункцией височно-нижнечелюстного сустава, осложненной бруксизмом 56

ОРГАНИЗАЦИЯ СТОМАТОЛОГИЧЕСКОЙ СЛУЖБЫ

Копылова С.Г., Лосев Ф.Ф., Маркина М.А., Вагнер В.Д.
 Исследование правового регулирования добровольного медицинского страхования в Российской Федерации 62

В ПОМОЩЬ ПРАКТИЧЕСКОМУ ВРАЧУ

Кузин А.В., Ведяева А.П., Согачева В.В., Ремизов Г.В.
 Классификации видов ретенции нижних третьих моляров и их анатомического взаиморасположения с нижнечелюстным каналом 66

КЛИНИЧЕСКИЙ СЛУЧАЙ

Чайка З.С.
 Эстетическое лечение вертикальной стираемости зубов с использованием инъекционной техники 70

ОБЗОР

Вагнер В.Д., Кориунов А.С., Курятников К.Н., Максименко А.Е., Сафронов А.И.

Общие представления о стадиях, классификациях, патологических состояниях при прорезывании нижних третьих моляров у человека. Обзор литературы. Часть 2 76

ИСТОРИЯ СТОМАТОЛОГИИ

Ипполитов Ю.А., Маркова С.В.

Организация челюстно-лицевой и стоматологической помощи раненым Воронежского фронта (июль 1942 г. — июль 1943 г.) 82

THEORETICAL STUDIES

- Sedoykin A.G., Kiselnikova L.P., Zatevalov A.M., Ermolyev S.N., Fokina A.A.*
Application of autofluorescence microscopy and laser Induced fluorescence methods to study the dynamics of the demineralization primary teeth process *in vitro* 6
- Khvorostina M.A., Mokrousova V.O., Algebraistova P.Yu., Nedorubova I.A., Kuznetsova V.S., Kulakov A.A.*
Study of properties of three-dimensional matrices manufactured by antisolvent 3D printing for reconstruction of extensive bone defects in dentistry and maxillofacial surgery 14
- Antonova I.N., Orekhova L.Yu., Goncharov V.D., Yashkardin R.V.*
The results of the study of the focus of initial caries of human tooth enamel *in vitro* using atomic force microscopy 20

CONSERVATIVE DENTISTRY

- Mirnaya E.A., Makarova O.V., Polianskaya L.N., Kupets T.V., Kurilo M.N., Zakharova I.A., Pipiraite R.A.*
The contribution of the combined use of an electric toothbrush and specialized toothpaste for electric brushes to the dental health of young people aged 18–25 years 27
- Rabinovich I.M., Petrukhina N.B., Shikh E.V., Polyakov V.M., Sandler I.V.*
Dental gel Cholisal at the stage of conservative treatment of inflammatory periodontal diseases 34

ORAL AND MAXILLOFACIAL SURGERY

- Brailovskaya T.V., Nadtochiy A.G., Gadzhikulieva A.K., Abayev Z.M.*
The possibility of obtaining bone autograft from the anterior palate to restore limited bone defects 40

RESTORATIVE DENTISTRY

- Cherkashin B.F., Furtsev T.V.*
Protocol for teeth set-up in full denture without the use of wax rims and its theoretical justification 50
- Borodina I.D., Apresyan S.V., Stepanov A.G., Butkov D.S., Sanosyan G.V.*
Clinical efficiency of occlusive splints in the treatment of patients with temporomandibular joint dysfunction complicated by bruxism 56

DENTAL SERVICE ORGANIZATION

- Konyukhova S.G., Losev F.F., Markina M.A., Vagner V.D.*
Research of legal regulation of the voluntary medical insurance program the Russian Federation 62

PEARLS AND PITFALLS

- Kuzin A.V., Vedyayeva A.P., Sogacheva V.V., Remizov G.V.*
Classification of lower impacted third molars position and their interrelationship with mandibular canal 66

CLINICAL CASE

- Chayka Z.S.*
Aesthetic management of erosive tooth wear using injection molding technique 70

REVIEW

- Vagner V.D., Korshunov A.S., Kuryatnikov K.N., Maksimenko A.E., Safronov A.I.*
General ideas about the stages, classifications, pathological conditions during the lower third molars eruption in humans. Literature review. Part 2 76

HISTORY OF DENTISTRY

- Ippolitov Yu.A., Markova S.V.*
Organization of maxillofacial and dental care for the wounded of the Voronezh front (July 1942— July 1943) 82